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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
CARTÓN DE CARBAJAL 
En la imagen aparece una mesa, y sobre ella hay una caja con cráneos y otra caja que tiene un lienzo blanco 
cubriéndola con estampados de “ASAMBLEAS” “IEEQ, IEEQ, IEEQ”. Hay un recuadro colgado en la pared con la 
leyenda: “EXAMEN FORENSE ELECTORAL”. Y un diálogo que viene de afuera “NO QUEREMOS DIFUNTOS EN LA 
LISTA DE MILITANTES”. (PA 6) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
INE DESTRUYE 187 PAQUETES ELECTORALES 
Por Gaby Hernández 
Suman 187 paquetes utilizados como muestra para estudios electorales los que serán destruidos por la Junta 
Distrital 02 del INE, informó el Vocal Ejecutivo, Luis Roberto Lagunes Gómez. (CQ 19, AM 5, EUQ 5) 
 
POR DESTRUIRSE, LOS PAQUETES ELECTORALES 
Por Diego Rodríguez  
El INE en Querétaro tiene listo el protocolo de destrucción de 744 paquetes electorales del proceso electoral 2014-
2015, que contiene votos válidos, boletas sobrantes y listas nominales, entre otros, en un evento que habrá de 
llevarse a cabo el 1 de diciembre. Así lo dio a conocer Violeta Larissa, vocal ejecutiva del distrito 03 del INE. (AM 5)  
 
ELEGIRÁ AN EL DOMINGO 100 CONSEJEROS 
Por Leticia Jaramillo 
En la asamblea del próximo domingo serán electos 100 consejos estatales y nacionales del PAN. En este proceso, 
según informó el dirigente del PAN en el estado se contará con el apoyo logístico del Instituto Electoral de 
Coahuila ya que la votación será electrónica. Báez Guerrero agregó que la asamblea se llevará a cabo en el Teatro 
Metropolitano y de las propuestas que se presenten serán electos los consejeros, 50 hombres y 50 mujeres. Añadió 
que el apoyo del Instituto de Coahuila no tendrá ningún costo para el partido, ya que es sólo un apoyo logístico por 
ser pionero en la urna electrónica y haber apoyado al partido en otras elecciones de consejeros. Es un instituto que 
tiene experiencia en temas de voto electrónico del PAN. En esta ocasión se van a colocar alrededor de 40 urnas 
electrónicas para que puedan votar 1 mil 300 electores, quienes elegirán a los 100 consejeros. (N 6) 
 
TIENEN MUNICIPIOS HASTA MAÑANA PARA PRESENTAR PROPUESTA DE PRESUPUESTO 
Por Leticia Jaramillo 
El diputado Eric salas González informó que los municipios presentarán sus propuestas de presupuesto a más 
tardar el próximo 30 de noviembre, y se trabajará sábados y domingos para la aprobación del presupuesto antes 
del 15 de diciembre. (N 6)  

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
PAN 
 
DEFINIRÁ INTEGRANTES DEL CONSEJO ESTATAL DEL PAN 
Por Esmeralda Trueba  
El próximo 4 de diciembre, ante la Asamblea Estatal del PAN se votarán las propuestas municipales para integrar 
el Consejo Estatal que se conforma por 62 miembros de todo el estado. (AM 4) 
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KURI DEJARÁ DE SER “CIUDADANO” PARA SER PANISTA 
El edil de Corregidora Mauricio Kuri dice que esta fuerza política va con sus principios y espera ser aceptado. (DQ 
p11, AM 4, N 6, EUQ 6, PI, EE p6, CQ 19) 
 
SOLICITA MAV AL PANISMO CAMINAR EN UNIDAD 
Por Redacción 
El presidente Municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, se reunió con militantes del PAN encabezados por el 
presidente del Comité Directivo Estatal Municipal, Enrique Correa Sada, así como Claudio Sinecio, Secretario 
general del municipio y coordinador de los regidores panistas en el Ayuntamiento de Querétaro (…). Ahí, Aguilar 
Vega convocó al panismo queretano cerrar filas y caminar en unidad para estar más cerca de la ciudadanía. (AM 2) 
 
PRI 
 
EL PRI NO LA TIENE FÁCIL: HUGO CABRERA 
Por Víctor Polenciano 
Al referirse a las elecciones que el PRI enfrentará en el 2018, el diputado federal Hugo Cabrera aseguró que nada 
está escrito y que se momento la moneda está en el aire. Dijo que en Querétaro, y luego de lo ocurrido el año 
pasado, el PRI se encuentra en un proceso de reconstrucción, por lo que dijo que si cada uno de los integrantes 
hace bien su tarea, se le facilitarán las cosas al partido y con ello las personas podrán seguir viéndolos como una 
opción viable. (PA 5)  

NOTAS PRINCIPALES 
DQ: VAN CONTRA LAS PANDILLAS 
Eduardo Hernández 
El gobernador Francisco Domínguez Servién aseveró que en Querétaro no se permitirá el pandillerismo, por lo que 
exhortó a la FGE a apurar los procedimientos para detener a los responsables del percance en la colonia Eduardo 
Loarca y demostrar que las pandillas se desintegrarán. Lo anterior derivado de la riña de este fin de semana. (DQ 
principal) 
 
N: PIDEN RESULTADOS 
Por Mercedes Cortés 
El gobernador Francisco Domínguez Servién urgió a la FGE a dar celebridad a las órdenes de cateo para proceder a 
la detención de los responsables de la riña entre pandillas suscitada la madrugada del domingo en la colonia 
Eduardo Loarca. (N principal) 
 
AM: PIERDEN EMPRESAS 1,900 MDP POR CRIMEN 
Por Guillermo Contreras 
Provocan la inseguridad y la delincuencia pérdidas por mil 919.9 mdp anuales para las empresas del estado, dio a 
conocer el INEGI a través de un estudio exhaustivo que precisa que 4 de cada 10 comercios de Querétaro han sido 
víctimas de algún delito. (AM principal) 
 
CQ: PLANEAN REINGENIERÍA DEL BLVD. B. QUINTANA 
Por Alejandra Cueto 
Marcos Aguilar Vega, Presidente Municipal de Querétaro, anunció la inversión de 83 mdp para la construcción de 
ambos cuerpos de la Avenida Prolongación Bernardo Quintana desde Plaza Sendero hasta Avenida de la Luz, “que 
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hoy es la peor de todo Querétaro, y requiere infraestructura hidráulica, y sustituiremos el pavimento por concreto 
hidráulico”. (CQ principal) 
 
PA: MÁS PRESUPUESTO Y MAYOR INSEGURIDAD 
Por Daniel Peña 
Mil 425 mdp serán destinados a seguridad en el 2017, inversión histórica para Querétaro, informó el gobernador 
Francisco Domínguez Servién. (PA principal) 
 
EUQ: AUMENTA DELINCUENCIA CONTRA EMPRESAS: INEGI 
Por Francisco Flores 
En dos años la tasa de víctimas por cada 10 mil negocios registró un incremento de 12.6% en el estado, al pasar de 
3 mil 405 en 2013 a 3 mil 835 en 2015, de acuerdo con datos del Inegi. (EUQ principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
MÁS EQUIPO PARA SEGURIDAD 
La SSC y la Dirección de Reinserción Social recibieron de Gobierno del Estado el equipamiento necesario para el 
cumplimiento de sus funciones y la garantía de la seguridad en Querétaro, con inversión de 11 millones 216 mil 
599 pesos. El gobernador Francisco Domínguez Servién señaló que la seguridad de los queretanos es un reto sobre 
el cual se ha trabajado desde el primer día de su administración y en la actualidad se trabaja en la armonización del 
sistema de seguridad a la luz del NSJPA. (…) En tanto, Juan Martín Granados, Secretario de Gobierno eststal, 
expresó que la administración estatal se ha caracterizado por una política para abatir la desigualdad social, 
mejorar las condiciones de vida y asegurar oportunidades iguales para todos. (DQ p2, ESM p1-B, N p2) 
 
PRESUPUESTO DE SEGURIDAD ES ‘HISTÓRICO’: 425 MDP 
En octubre de 2017 estará listo el C5, plataforma para la que se destinarán mil 425 mdp del erario, dio a conocer el 
gobernador Francisco Domínguez Servién. Recalcó que este recurso en materia de seguridad será ‘histórico’. (AM 
p6, CQ p4, EUQ p3) 
 
ACUDE FRANCISCO DOMÍNGUEZ A REUNIÓN CON FUNDACIÓN TELETÓN 
El gobernador Francisco Domínguez Servién asistió a una reunión con Fundación Teletón encabezada por Emilio 
Azcárraga Jean, presidente del Consejo de Administración de Televisa y Fernando Landeros, presidente de 
Fundación Teletón. En la reunión participaron gobernadores que cuentan con un Centro Teletón en su estado, ahí 
Domínguez Servién recordó su compromiso económico que hizo para apoyar al Teletón 2016. (ALMX, EQ) 
 
FINIQUITARÁN MAÑANA COMPRA DE TEATRO DE LA REPÚBLICA 
El Senado de la República firmará este miércoles con la Fundación Josefa Vergara el contrato de intención de 
compra-venta para adquirir por 100 mdp el Teatro de la República, informó el presidente de la cámara Alta, Pablo 
Escudero Morales. Para ello visitará la capital queretana junto con el grupo parlamentario del PRI, entre ellos su 
coordinador Emilio Gamboa, además del senador panista Roberto Gil Zuarth, quien jalado del gobernador 
Francisco Domínguez Servién, harán un recorrido por el recinto histórico. (CQ p2, EUQ p3, AM p2, E p2, LJ p12) 
 
CONTRALORÍA INVESTIGARÁ A FUNCIONARIO QUE “CHAROLEO” PARA DESLINDARSE DE CHOQUE 
El gobernador Francisco Domínguez Servién señaló que el funcionario que protagonizó un hecho de tránsito en la 
Plaza Patio Querétaro y que se ostentó como funcionario público labora en la administración estatal. Precisó que la 
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Contraloría del estado será la responsable de retomar el caso de Alejandro de Santiago Quintanar para que se 
determine si cometió algún acto que no es propio de sus funciones. (CI) 
 
EN QUERÉTARO, INDOLENCIA ANTE DESAPARICIONES: ONG 
La FGE tiene desde hace 10 años expedientes de personas desaparecidas donde no se observa movimiento alguno, 
además de presentar errores en la información (cambios de nombres, color de vehículos, placas, etc.), lo que 
dificulta su localización, denunciaron integrantes de la organización Desaparecidos Justicia AC. Exigieron la 
destitución de los encargados de investigar la ausencia de 45 familiares de integrantes de esa organización, 25 de 
las cuales desaparecieron en el primer año del actual gobierno estatal, encabezado por el panista Francisco 
Domínguez Servién, que se inició en octubre de 2015. (LJ p34) 
 
SEDEQ: REPRUEBA 180 EL EXAMEN DE EVALUACIÓN 
Por Leticia Jaramillo 
Alrededor de 2 mil maestros que han sido evaluados han acreditado su examen y 180 no lo ha aprobado, pero 
tienen la oportunidad de volverlo a presentar, informó Alfredo Botello, Secretario de Educación. (N 8) 
 
CELEBRA 12° ANIVERSARIO AEROPUERTO INTERCONTINENTAL DE QUERÉTARO 
En 2014, el Aeropuerto atendió a 397 mil pasajeros, un año más tarde la cifra se elevó a 496 mil y, para el cierre de 
2016, habrán alcanzado los 631 mil pasajeros, lo que implica un crecimiento de más del 25% anual, según reveló 
Marco del Prete, Secretario de Desarrollo Sustentable. (CI, EQ) 
 
AÑO 2010-2011 
Por el 14 Aniversario del periódico, éste realiza un recuento de fechas conmemorativas, donde apunta que el 30 de 
agosto de 2011, Francisco Domínguez Servién, mientras se desempañaba como alcalde capitalino, hizo hincapié en 
la necesidad de abatir la proliferación de casas de juego. “Ni un casino más en la capital de Querétaro”. (AM p12) 

 
PODER LEGISLATIVO 

 
DEBATEN PRI Y AN POR HECHO DE VANDALISMO EN LA CAPITAL 
Por Marco Antonio Estrada  
Tras los recientes hechos de vandalismo ocurridos en las colonias como Eduardo Loarca, San Pedrito Peñuelas y 
Menchaca Mauricio Ortiz Proal, diputado del PRI, pidió que el Poder Ejecutivo trabaje en coordinación con el 
Legislativo para mejorar las condiciones de seguridad, mientras que Antonio Rangel, diputado del PAN, defendió el 
trabajo hecho por la administración del gobernador Francisco Domínguez Servién. (EUQ p4) 
 
DISPUESTO EL CONGRESO A CREAR LEYES ANTI PANDILLAS 
Los coordinadores de los distintos grupos y fracciones legislativas ofrecieron su apoyo al Poder Ejecutivo para 
realizar todas las reformas de ley que se requieran, con el fin de frenar el incremento de delitos y la violencia con la 
que se presentan, además de que advirtieron que no se trata de problemas focalizados, sino de situaciones de 
inseguridad que se viven todos los días en el estado. (DQ 5) 
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‘SOLO 2 OBSERVACIONES POR TENENCIA DE MASCOTAS’ 
Por Diego Rodríguez 
Así lo dio a conocer la diputada Daesy Alvorada Hinojosa, al hablar sobre las manifestaciones sociales en torno a 
este documento. Enfatizó que la Ley de Protección Animal no tiene ningún fin recaudatorio, sino el cuidado del 
sector en referencia, indicó la legisladora, quien dijo que este lunes sostuvo una reunión con animalistas 
inconformes con el documento en referencia para conocer sus observaciones. (AM p5) 
 
QUIEREN DIPUTADOS DEL PRI TUMBAR 25% DEL PREDIAL 
El diputado del PRI, Héctor Magaña informó que se está cocinando una iniciativa de Reforma de Ley de Hacienda 
de los municipios (…) para desaparecer una parte de Predial, que refiere a un cobro que se hace a todos los 
contribuyentes de forma anual y que representa el 25% tasado por el impuesto. (PA p4) 
 
REALIZAN FORO PARA EMPODERAMIENTO DE LAS MUJERES 
Por Alma Córdova 
La diputada federal María García encabezó el foro “Por ti, por mí, por todas”, en el que participaron mujeres de 
diferentes organizaciones de SJR y en donde se trataron temas referentes al empoderamiento de las mujeres en los 
diferentes ámbitos de desarrollo (…) Daniela Correa, Directora del Instituto Queretano de las Mujeres, destacó los 
avances con materia de representatividad que ha habido en el estado, pues la actual legislatura local es de las que 
tiene un mayor número de diputadas, mientras que mujeres encabezan alcaldías de diferentes municipios del 
estado. (AM p4) 
 
NECESARIOS, DIAGNÓSTICOS DE VIOLENCIA CONTRA LAS CIUDADANAS: CEAMEG 
Por Alma Córdova 
Las instancias municipales para el apoyo de las mujeres deben privilegiar la realización de estudios que les 
permitan generar diagnósticos acerca de la violencia de género, los cuales pueden apoyarse en convenios con 
Universidades y otras unidades académicas, consideró la directora del Centro de Estudios para el Adelanto de las 
Mujeres y la equidad de Género (CEAMEG) de la Cámara de Diputados, Gabriela Cevallos. (AM p4) 
 
AGUINALDO DE $104,000 A LOS DIPUTADOS LOCALES 
Por Patricia López Núñez 
Más de 104 mil pesos se otorgarán de aguinaldo a cada uno de los 25 diputados locales, con base en lo que 
establece la ley, confirmó el presidente de la Comisión de Planeación y Presupuesto de la Legislatura Local, 
diputado Eric Salas González. El diputado local señaló que los trabajadores del poder legislativo ya recibieron la 
primera mitad de lo que les corresponde de aguinaldo y recibirán el resto en diciembre próximo, conforme a lo que 
marca la ley local. Salas González aclaró que no se trata de un bono especial de fin de año, sino de los 70 días de 
aguinaldo que marca la ley para los diputados locales, junto con la primera vacacional a la que tienen derecho. 
“Cero bono, cero estímulo, nada de eso. A los trabajadores se les entrega, por ley, en noviembre y diciembre, 
dividido, 50 por ciento en noviembre y 50 por ciento en diciembre, los diputados en diciembre, en una sola 
exhibición, son como 104 mil pesos, en toda la suma (por diputado)”, agregó el legislador. (DQ 10) 
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MUNICIPIOS 
 
ANUNCIA MAV INVERSIÓN PARA INFRAESTRUCTURA 
Marcos Aguilar Vega, Presidente Municipal de Querétaro, anunció que para 2017 su gobierno invertirá mil 357 
mdp en obras y acciones (…) De igual forma, anunció que le solicitará al gobernador Francisco Domínguez Servién 
que apoye al Municipio con recursos para la zona de SRJ, en el cual el ayuntamiento ha destinado 130 mdp y con 
ello abonará a mejorar el entorno. (AM p3, N p4, IN) 
 
HAY CLARA PÉRDIDA DEL TEJIDO SOCIAL: MAV 
Marcos Aguilar Vega, Presidente Municipal de Querétaro, lamentó los hechos ocurridos este fin de semana en la 
colonia Eduardo Loarca, a los que calificó como “muestra clara de la pérdida del tejido social”. (…) este tipo de 
acciones son reprobables y el área de seguridad del municipio, en coordinación con el gabinete de seguridad del 
gobernador (Francisco Domínguez Servién) están trabajando en la elaboración de todo tipo de proyectos y 
propuestas para que en 2017 y desde ahora se esté trabajando de manera permanente para abatir los problemas 
de seguridad que tiene la capital, no vamos a escatimar ni un solo centavo. (AM p7, DQ p5, PA p3) 
 
ARRANCA OBRA PARA LA CIUDAD DE LAS MUJERES 
Hoy se colocará la primera piedra (…) estará en el ejido Las Américas y tendrá una inversión de 80 mdp por parte 
de la Sedatu y otros 80 mdp del valor del terreno que aportó el municipio de Querétaro, informó Beatriz 
Marmolejo, Secretaria de Desarrollo Social del municipio (…) La obra será realizada en coordinación con Gobierno 
del Estado y la Sedatu. (AM p4, N 1) 
 
REQUIERE COLÓN 18 MDP PARA PAGAR AGUINALDOS 
Por Jahaira Lara 
Un total de 18 mdp pretende recaudar el municipio de Colón en los próximos 15 días para poder cumplir con el 
pago de prestaciones de fin de año de sus trabajadores, de no lograr el objetivo se solicitaría el adelantó de 
participaciones a Gobierno del Estado. Alejandro Ochoa, Colón, mencionó que se llevó a cabo la primera reunión 
con el Secretario de Finanzas, Juan Manuel Alcocer Gamba.  (N 8) 
 
RECURSOS PARA CADEREYTA SERÁN DESTINADOS A OBRA SOCIAL: ALCALDE 
Por Guillermo Contreras 
León Enrique Bolaño, Presidente Municipal de Cadereyta, explicó que de los poco más de 100 mdp que 
presentaron en proyectos a la Federación, se les autorizó 60% de los recursos (…) sobre las deudas que enfrenta 
su administración, reconoció que todavía tienen pendiente saldar 90 mdp que les fueron heredados del gobierno 
anterior, en lo concerniente a pago de proveedores. (AM p3) 
 
APRUEBAN DESARROLLO AL LADO DE MILENIO III 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Más negocio. Ya aprobó la administración de Marcos Aguilar Vega un nuevo desarrollo con uso habitacional, 
comercial y de servicios con alta densidad en la capital, junto a Milenio III; La Misión de la Porta, con salida 
exclusiva a la muy saturada Prolongación Constituyentes. Son 20 macrolotes (…) Se han proyectado, en principio, 
más de 600 viviendas Los precios por metro cuadrado van de 4 mil a casi 6 mil pesos. (PA 1) 
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INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
ESTUDIO AVALA SEMÁFORO EN BERNARDO QUINTANA 
Derivado de que en la zona Conexión Río, obra que se entregará este miércoles, de 7:45 a 8:45 horas se trasladan 
cuatro mil 580 vehículos se establecieron estrategias para la colocación de semáforos con tiempos precisos para 
tránsito fluido, siguiendo resultados de un estudio técnico del Doctor Saúl Obregón Biosca, coordinador de la 
Maestría en Ingeniería de Vías Terrestres de la UAQ. El análisis señala que tras la instalación de semáforos en el 
cruce de Universidad y Bernardo Quintana, está por darse un proceso de adaptación por parte de los usuarios que 
durará de 2 a 3 semanas y en las que, de forma natural, se darán demoras no atribuibles a la nueva infraestructura, 
sino a las costumbre de uso. (…)(DQ 1) 
 
LUCHA POR LA RECTORÍA COMENZÓ EN SUPAUAQ 
El interés real del proceso anormal que se ha dado en el SUPAUAQ es la próxima elección de rector, reconoció la 
docente Nuri Villaseñor, quien dijo estar dispuesta a que sea la asamblea general la que decida el futuro del 
sindicato, tal como lo propuso el Consejo Universitario el pasado jueves. La académica, quien fue electa como 
secretaria general del sindicato universitario luego de que se propusiera el proceso de elección del Comité 
Ejecutivo, refirió que la moneda está en el aire y deberá ser una nueva votación en asamblea la que resuelva el 
asunto, pese a cualquier reconocimiento que den las autoridades laborales. (DQ p5, CQ p5) 
 
ESTADOS UNIDOS APORTA EN QUERÉTARO 40% DE LA IED 
La IED proveniente de EEUU es de las más importantes para las entidades del Bajío, ya que representa el principal 
monto en Querétaro, así como el segundo en Guanajuato, SLP y Aguascalientes. De acuerdo con los datos de la 
Secretaría de Economía, al cierre del tercer trimestre del año, la IED estadounidense en Querétaro ascendió a 
320.4 mdd, lo que significó 40% del total registrado en los primeros nueve meses de 2016. (…) En este sentido, 
coincide Marco del Prete, Secretario de Desarrollo Sustentable, quien ha manifestado la importancia de diversificar 
la participación de inversión en la entidad, de tal forma que se pueda aprovechar todos los tratados comerciales 
que tiene México con las economías de distintas regiones del mundo. (EFB) 
 
TRUMP HIZO INCIERTO EL PANORAMA INDUSTRIAL 
Lo anterior entre los industriales queretanos para el 2017, pero también una necesidad urgente de voltear al 
mercado interno, esto de acuerdo con Venancio Pérez, vicepresidente de Samsung Querétaro, uno de los tres 
principales empleadores del estado. (DQ p10, EFB p3) 
 
DESEMPLEO EN QUERÉTARO, POR ARRIBA DE LA MEDIA EN PAÍS 
En octubre pasado Querétaro registró una tasa de desocupación de 4.6%, indicador inferior en .2 contra igual mes 
del año previo, pero superior en .5% contra septiembre de este año. (EUQ p2-Cartera, EE p4) 
 
MERCADO LABORAL SE DETERIORA EN TRES ENTIDADES DEL PAÍS 
El mercado laboral de tres entidades federativas del país se encuentra en deterioro: Veracruz, Campeche y 
Tabasco. A octubre de este año, la tasa de desocupación sólo aumentó en estos estados, en relación con igual mes 
del 2014. Tabasco pasó de 6.16 a 7.61% de la PEA; Campeche, de 2.87 a 4.25%, y Veracruz, de 3.53 a 3.54%, de 
acuerdo con datos del INEGI. (…) Se presenta gráfica en la que se observan los niveles más altos en 2016; 
encontramos a Querétaro con 4.58% de la población. (EE 38) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
BAJO RESERVA 
UN FUTURO CADA VEZ MÁS CERCANO. Nos comentan que el Gobernador Francisco Domínguez Servién no quiso 
adelantar detalles de la visita que realizará el próximo miércoles a la ciudad de Querétaro varios senadores de la 
República, entre ellos el presidente de la Mesa Directiva del Senado Pablos Escudero Morales, el coordinador del 
Grupo Parlamento del PRI, Emilio Gamboa Patrón y el senador Roberto Gil Zuarth. Nos comentan que vendrán a 
hacer anuncios importantes en torno al Teatro de la República, quizás la compra del inmueble y más detalles sobre 
los festejos del centenario de la Constitución Mexicana. A esperar pues… EL ROBO AL PVEM, UN CASO MÁS A 
RESOLVER. Nos cuentan que siguen avanzando la investigación en torno al robo que sufrió hace unas semanas la 
sede estatal del PVEM en la ciudad de Querétaro, la cual está en manos de la FGE. A decir del fiscal Alejandro 
Echeverría no existen evidencias de que hay sustraído dinero en efectivo, sólo equipo de cómputo, sin embrago, 
nos cuentan que aún no se cierra este caso de los tantos que debe atender este organismo. Nos dicen que se está 
juntando la chamba a la Fiscalía Estatal. CIUDAD DE LAS MUJERES SE QUEDA EN LA CAPITAL. Nos cuentan que 
muy felices se les ve a los funcionarios del municipio de Querétaro, ya que después de algunos jaloneos que 
tuvieron con el municipio de SJR por la disputa del proyecto federal Ciudad de las Mujeres, por fin este martes se 
colocará la primera piedra al norte de la capital queretana. Este proyecto será el primero en el estado, contará con 
una inversión federal de 80 mdp y brindará de forma gratuita atención legal, psicológica, educativa, cultural y 
productiva a las mujeres del estado y de municipios vecinos. (EUQ 2) 
 
EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera 
Nuevamente un fin de semana de pandillas haciendo de las suyas en la periferia de la ciudad, que ha crecido a 
pasos agigantados y que no hay modelo de seguridad preventiva que les aguante el ritmo. Las riñas cada vez son 
más violentas e irracionales, ahora fue en el fraccionamiento “Eduardo Loarca” curiosamente el nombre de un 
personaje letrado y cultivado,  nada que ver con los sub monolingües  que este fin de semana incendiaron 
automóviles y una vivienda por viejas rencillas, aseguran  las autoridades que se trata de problemas entre 
particulares. Es sorprendente que la autoridad asegure que no hay nada que señalar de inseguridad ya que se trata 
de problemas entre particulares y que son asuntos de desacuerdos de dinero entre vecinos que así arreglan sus 
diferencias; el mensaje para los habitantes de la colonia Loarca es que no tienen de qué preocuparse ya que la 
violencia es entre dos familias que se deben dinero y que su forma primitiva de arreglar las cosas no afecta a los 
demás. La forma tan primitiva de arreglar las diferencias y de convivir en sociedad de algunas personas no tendría 
que afectar a otras, que al vivir estos eventos de cerca sufren momentos de angustia y de verdadero terror en lo 
más íntimo que es su hogar. Querétaro ha crecido de una manera impresionante en los últimos años, a tasas por 
encima de la media nacional y lo grave del caso es que las fuentes de empleo existentes son de muy bajo salario; 
empleo hay en Querétaro pero mal pagado es la constante,  lo que trae como consecuencia el subempleo casi 
generalizado entre los que llegan a vivir  a esta entidad y sobre todo frustración por algo que no fue como lo 
esperaban. Los bajos niveles educativos, las adicciones, la desintegración familiar y la falta de dinero en los 
hogares son una temible mezcla para una comunidad y eso nos puede comenzar a suceder. DE REBOTE. Sin 
sorpresas en la renovación de los comités municipales del PAN las piezas se movieron como las cuatro cabezas lo 
decidieron y las asambleas acataron el mandato; el gran triunfador de esta negociación es el alcalde de Querétaro, 
que afianza su proyecto al interior del PAN. (DQ 4) 
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CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 
NI FU NI FA. La Feria de Querétaro ha perdido arrastre y arraigo. Esta edición, la primera a cargo de Alejandro 
Ugalde como presidente de la UGRQ, se pasa digamos que de discreta y ha sido salvada algunos días por la gran 
figura de los artistas presentes, pero como evento local ya no es –como antes- lo más esperado del año ni lo más 
visitado. Esta Feria es tan ajena y distinta a las que organizaba muy bien, por ejemplo, el hoy Gobernador cuando 
presidía la UGR, que hasta para dar cobertura al palenque hay que hacer el trámite… ¡en León! SI PERO NO. 
Mauricio Kuri, que se decía tan distinto a los políticos, finalmente se fue con la corriente hacia el 2018 y ya anunció 
que se afiliará al PAN. Pero no ha dicho si le quitará el mote de “Ciudadana” al municipio que gobierna, 
Corregidora. (DQ 1) 
 
ASTERISCOS 
UNIDAD. Marcos Aguilar Vega, Presidente Municipal de Querétaro, aseveró que los resultados en las elecciones del 
PAN en este municipio generarán unidad dentro del organismo, además que ya ha sostenido pláticas con el nuevo 
dirigente del “albiazul” en la capital, Enrique Correa (…) LA FOTO. Por cierto, este proceso electoral fue como el 
banderazo de salida para los panistas y el propio Marcos Aguilar Vega, Presidente Municipal de Querétaro, es uno 
de los que más activos se han visto. Ayer llegó a la redacción de los medios de comunicación una foto del 
mandatario acompañado de prácticamente la “plana mayor” del PAN pues, entre otros, estaban no solo los 
dirigentes del partido, sino Antonio Rangel, quien es el coordinador de la bancada ‘blanquiazul’ en el Congreso del 
Estado. SENADORES EN QRO. Será el próximo miércoles por la tarde cuando el Gobernador Francisco Domínguez 
Servién se reúna con el presidente del Senado, Pablo Escudero, junto con otros senadores de las bancadas priístas 
y panistas, para anunciar oficialmente la compra del Teatro de la República. Además se prevé un recorrido por el 
recinto y una reunión en privado con el mandatario estatal. (AM 1 y 3) 
 
LA PLUMA DE CONÍN 
EL CHACALEO. Que el presidente municipal de El Marqués, Mario Calzada, acaba de ganar un reconocimiento a 
nivel nacional por el buen gobierno que desarrolla. Fue ANPMM la que le otorgó el premio al alcalde marquesino 
debido al buen manejo de las finanzas públicas al igual que el pasivo que en la actualidad tiene este municipio, 
Ojalá los 18 presidentes municipales de Querétaro lo recibieran para que cada final de trienio no se quiebren las 
cabezas por los boquetes financieros que dejan los que se van. AL CIERRE. Como se lo informamos hace unos días, 
Enrique Correa, es el nuevo dirigente municipal del PAN en la capital con todo lo que ello conlleva, lo malo es que 
una de sus contrincantes Beatriz Aguilera no está de acuerdo en la forma en que “se compró el voto de muchos 
militantes del PAN”. Hablando del PAN, quién ya se registró como militante blanquiazul fue Mauricio Kuri, 
Presidente Municipal de Corregidora, a fin de que llegado el momento no solo vayan impugnar por no ser panista. 
(CQ 2) 
 
LA CRUDA VERDAD 
Por Alejandro Olvera 
Surgió Acción Nacional como un partido opositor al PRI, partido criticado por ser un partido antidemocrático y 
supeditado a lo que decidiera el presidente de la República; PAN en cambio fue ejemplo durante muchos años de 
sus procesos democráticos, donde la incertidumbre de quien ganaría era la esencia, la equidad de los procesos era 
norma. Ganó el gobierno el PAN y se perdió el PAN. (…) Es así amigos que el pasado 27 de noviembre el PAN 
renovó dirigencias municipales siendo sin duda alguna Querétaro la joya de la corona, posición para la que 
competían Beatriz Aguilera, Manuel Segura y el candidato oficial Enrique Correa Sada, quien se hizo de la 
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presidencia apoyado por Marcos Aguilar Vega de cuyo cabildo procede; ese cabildo que aprobó la renta del fallido 
“eddycopetero”, que concesionó el servicio de limpia , ese mismo cabildo que se ha caracterizado por la opacidad y 
ha sido fuertemente cuestionado por temas de corrupción y nepotismo por propios y extraños, ese cabildo donde 
la comisión de la familia está cubierta por un halo de doble moral. Yo me pregunto: ¿Tendrá cara Correa Sada para 
salir a hablar de transparencia y rendición de cuentas desde la trinchera partidista? Llama fuertemente mi 
atención el “drástico cambio” que sufrió el discurso de Beatriz Aguilera, pues en menos de una semana dejó de 
cuestionar las acciones de Correa, le bajó de tono y hasta salió en la foto con quien a sus cercanos les vendió como 
su verdugo, pues todavía el sábado andaba muy movida buscando quien le hiciera favor de meter un “documento” 
para denunciar los excesos en gastos de campaña de Enrique ¿Será que el precio se alcanzó en altas horas de la 
noche? o ¿Quizá hubo una llamada de un polémico presidente municipal amigo del gobernador? Eso quizá nunca lo 
sabremos pero de lo que estoy cierto es que hubo enjuagues y eso nadie lo puede negar. Regresando al proceso 
finalmente en el día “D” acudieron 1500 panistas, de ellos 730 ratificaron a Enrique Correa y 770 fueron votos 
nulos; si el padrón de miembros activos del PAN es de 3530 y llegan a votar 1550 esto representa el 42.49% del 
total de panistas de la capital; Correa es electo con tan sólo el 21% de los panistas registrados, lo cual pone en duda 
la legitimidad de su elección y más aún legitimidad ante la militancia; aunque siendo honesto eso importa poco, lo 
bueno es que Enrique está bien con la oligarquía azul, lo demás es lo de menos. Una semana antes los 
organizadores del desayuno “Chamalli” (evento a favor de Correa Sada) manifestaron una asistencia de 2000 
panistas, de esos sólo el 36.5 % votó por él, le fallaron o no convenció del todo al restante 63.5% de los asistentes 
al desayuno; no cabe duda “a la gorra ni quien le corra” y “dados hasta los golpes” por cierto; bien vale la pena 
preguntar ¿Cuánto costo el evento y quién lo financió?  (…) (ADN) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
COMANDANTE HOMOFÓBICO. Hace 25 años JOSÉ GUADALUPE FLORES, director de la Filarmónica de 
Querétaro, condujo la gala de la I Cumbre Iberoamericana en el Teatro Degollado de Guadalajara ante 21 
Presidentes, entre ellos FIDEL CASTRO. La anécdota es que el maestro le cortó la actuación a JUAN GABRIEL 
cuando comenzó a contonearse y el líder cubano preguntó “¿Quién es ese charro tan p...?”. Agua y vino, para el 
camino. (PA 1) 
 
PLAZA DE ARMAS  
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Nuevo desarrollo junto a Milenio III. Proyectan más de 600 viviendas en 20 macrolotes. De incoloro, Mauricio Kuri 
pasará al blanquiazul. Que van por los pandilleros que azotan Querétaro. Planta Osorio Chong a Pancho y no aclara 
nada. Otro negociazo: Sabino. Más negocio. Ya aprobó la administración de Marcos Aguilar un nuevo desarrollo con 
uso habitacional, comercial y de servicios con alta densidad en la capital, junto a Milenio III: La Misión de la Porta, 
con salida exclusiva a la muy saturada Prolongación Constituyentes. Son 20 macrolotes situados, indica la 
propaganda, “en la principal entrada a Santiago de Querétaro, en el cuadrante sureste de la ciudad. Con vistas 
espectaculares, hermosas colinas y una topografía privilegiada, así como con acceso directo a la carretera 57 que lo 
conecta a la Ciudad de México”. Se han proyectado, en principio, más de 600 viviendas. Los precios por metro 
cuadrado van de cuatro mil a casi seis mil pesos, pero los macrolotes, con densidad autorizada de 120 habitantes 
por hectárea, cuestan de 25 a 52 millones de pesos. Y es que estas tierras, advierten los promotores, se convertirán 
pronto en un importante destino en Querétaro. La zona de La Porta se desarrollará dentro de un master plan para 
garantizar que esta importante oportunidad para la ciudad, dicen, se haga de forma coherente y abierta para el 
disfrute público. En comparación con otros barrios de Santiago de Querétaro, aseguran, el sitio tiene una gran 
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proporción de espacios abiertos circundantes que ofrecen oportunidades para la creación de conexiones 
peatonales entre La Porta y las zonas adyacentes. Además, sus significantes características topográficas 
representan -jejeje- una oportunidad para conservar y preservar importantes elementos del patrimonio ecológico 
como nuevos desarrollos de los bienes culturales de la ciudad Presumen un proyecto inmobiliario para realizar 
negocios de altura. Son 17 de los 20 macrolotes para desarrolladores (es que uno ya está vendido y dos están 
apartados) ubicados en el centro de la ciudad de Querétaro con Uso Habitacional, Comercial y de Servicios con alta 
densidad. El diseño urbano ha sido proyectado por la firma Harari Landscape Architecture. Todos los servicios 
urbanos asegurados a pie de cada macrolote. Para edificios de departamentos, oficinas, hotel, servicios, usos 
mixtos. Y destacan que está ubicado en la intersección más importante de la ciudad: Blvd. Bernardo Quintana, 
esquina con Constituyentes, en la zona con mayor plusvalía de la ciudad. Del tráfico no dicen nada. “Desarrollo en 
el corazón de Querétaro y conectado a los puntos de interés más importantes a través de amplias vialidades con 
vistas panorámicas impactantes. Macrolotes con Uso Habitacional, Comercial y de Servicios Densidad autorizada 
para 120 Hab/Ha. COS de 80% y CUS de 60% Urbanización de alta calidad”. ¡Órale! Está ubicado estratégicamente 
en el centro de la ciudad de Querétaro, con accesibilidad y gran movilidad para los diferentes puntos de la ciudad. 
Querétaro, una ciudad pujante impulsada por el sector industrial y gran atracción de por su estilo de vida. Nivel 
AB/C+, un mercado creciente. Ubicación privilegiada entre las principales vialidades de la ciudad. Finalmente, por 
si No se ha convencido aún, refieren que es un proyecto rentable, claro, con indicadores financieros sobresalientes. 
Migran a esta ciudad 77 personas diarias, con un grado educativo técnico o superior. La Porta, un desarrollo que lo 
tiene todo para hacer negocios de altura. Ya lo creo. Por eso lo aprobó el Ayuntamiento de Marcos. ¿A poco no? -
OÍDO EN EL 1810- Incoloro. Que ya decidió Mauricio Kuri inscribirse en el padrón de militantes del PAN. Todavía 
hace dos años, antes de la campaña, el empresario coqueteaba con el PRI de los Calzadas y Loyolas. Pero como el 
tiempo todo pone en su lugar, el alcalde de Corregidora sabe que no podría aspirar en 2018 al Senado si no es con 
su acta de nacimiento blanquiazul. A ver si le alcanza. -¡PREEEPAREN!- Preocupación. Pandillas en Peñuelas, 
Menchaca y Loarca -entre otras-, las que demuestran la fragilidad de las Policías Estatal y Municipal, pero también 
de la Fiscalía. El gobernador Francisco Domínguez ya dio el ultimátum: “…lo mismo va a pasar en Loarca, yo 
respetando la autonomía de la Fiscalía es que le entren con todo y que traten de obtener de los jueces, 
rápidamente, los cateos y sean detenidos con todo el estado de derecho y que sepan que en Querétaro los vamos a 
desintegrar”. ¿Le harán caso? -¡AAAPUNTEN!- Don dinero. En Sesión Extraordinaria de Cabildo se aprobó el 
acuerdo de iniciativa de Ley de Ingresos del Municipio de Querétaro para el ejercicio fiscal 2017, el cual proyecta 
ingresos por 3 mil 317 millones 386 mil 440 pesos. Además, el presidente municipal, Marcos Aguilar Vega, ratificó 
su compromiso con los ciudadanos de que en el Municipio de Querétaro no subirán el Predial y se descarta la 
aplicación de nuevos impuestos. Ya nadie le cree. -¡FUEGO!- Ausencia. El “aliado” del gobernador queretano, 
Francisco Domínguez Servién, Miguel Ángel Osorio Chong, ha dejado colgado a su amigo dos veces en los últimos 
días. La semana pasada, el secretario de Gobernación no pudo venir a inaugurar la Conferencia Nacional de 
Secretarios de Seguridad Pública, celebrada en San Juan del Río, También estaba programada para estos días la 
Caminata Nocturna en la capital, pero el titular de Gobernación la pasó para febrero del próximo año y la que se 
tenía prevista se realizará en estos días, pero en Ecatepec. Tampoco se ha dado la “aclaración de Gobernación” en 
torno a las investigaciones contra el mandatario queretano. Son señales. (PA 2) 
 
CON LA VISTA PUESTA EN 2018 
Por Juan José Arreola 
La realidad se explica por sí sola. En las filas de los partidos políticos queretanos identificados como de izquierda 
existen problemas internos que frenan el proceso de preparación para competir en las elecciones de 2018 (…) 
(EUQ 11) 
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